



SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
GOBIERNO DE CHIAPAS

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN
ESTATAL DIRECCIÓN DE
EDUCACIÓN SUPERIOR



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CLAVE: 07PSU0075W

RVOE: PSU-65/2006 VIGENCIA: A PARTIR DEL CICLO ESCOLAR
2006-20007

TESIS

"EFECTO DEL SENTIMIENTO DE SOLEDAD EN EL
APROVECHAMIENTO ACADEMICO EN LAS ALUMNAS
DE LA UNIVERSIDAD DEL SURESTE ."

PARA OBTENER EL TITULO PROFESIONAL

**LICENCIADO EN
PSICOLOGIA**

PRESENTADO POR:

JOSEFA MANUELA GOMEZ PEREZ

LA DESERCIÓN ESCOLAR

Planteamiento del problema

La deserción escolar es un problema educativo que se viene dando en nuestro país y se da principalmente por los recursos económicos, o surge por diversas situaciones que pueden ser familiar, escolar o social en donde los niños y jóvenes abandonan la escuela en diferentes niveles, primaria secundaria, bachillerato y universidad, esto afecta de manera negativa al alumno y su contexto, por lo que se ve impulsado a abandonar sus estudios, esto se viene dando desde hace muchos años y hasta ahora sigue.

Es observado que es un problema que se tiene que estudiar, porque no solo afecta al individuo si no a la sociedad donde se vive, si esto no se le da la importancia puede aumentar más alumnos que abandonen la escuela, se deben de implementar medidas o políticas para reducir los casos de deserción escolar tomando en cuenta el bienestar del estudiante y el desarrollo de la sociedad.

Causas probables por el abandono de la escuela puede ser que el alumno no tenga ganas de estudiar, ya que muchos alumnos no les gusta la escuela prefieren estar en la casa, y también por problemas familiares abandonan la escuela, por no tener suficiente recursos económicos y buscan trabajos ya nos les da tiempo para asistir a una escuela, los que ya están en la universidad a veces abandonan la escuela porque no están muy convencidos por su carrera, por otra parte cuando se reprobaban las asignaturas constantemente el alumno se desanima y abandona la escuela

Los autores que están involucrados en la deserción escolar es el gobierno, docente, estudiante y padres de familia. El gobierno debe de dar suficientes becas para cada alumno, y así el alumno no tenga la necesidad de abandonar la escuela, el gobierno debe de implementar estrategias dar más apoyos, ver las necesidades que tiene cada escuela y tanto en el alumno. El docente debe de motivar a sus alumnos, prepararlos bien y darles más atención, que los alumnos se sientan apoyados. Y

también los padres de familia deben de apoyar a sus hijos, animarlos a que le echen ganas en la escuela. Nunca se ha tomado en cuenta esta problemática por lo tanto los estudiantes siguen abandonando la escuela.

Duran Encalada, Jorge A. y Díaz Hernández, Graciela. (1990). "Análisis de la deserción estudiantil en la Universidad Autónoma Metropolitana". Revista de la Educación Superior. ANUIES. Vol. XIX (2). No.74. México, D.F. La causa de este problema se sabe que son muy variadas, y muchas de ellas son ajenas a la institución. Las crisis económicas, la baja calidad de la educación media superior, problemas familiares, etc., son algunos factores externos que deben tomarse en cuenta. Sin embargo, si se toman medidas internas correctas, pueden atacarse factores como el desinterés, la reprobación, la desconfianza, la migración, la decepción, etc. y de esta manera reducirse el porcentaje de deserción a niveles tolerables. El sistema educativo del país ha sido valorado en repetidas ocasiones a través de organismos gubernamentales y privados; del mismo modo, se han elaborado diagnósticos sobre la educación superior, que incluyen el problema de la deserción escolar. Estos diagnósticos, además, han tenido por objeto analizar la situación pasada y presente, a nivel regional e institucional. En todas las valoraciones se identifican problemas, carencias y logros en los aspectos académico, administrativo y de servicio.

Así como cite este autor es muy interesante lo que dice y cuáles son los factores del problema, hay que investigar más al fondo, podemos hacer encuestas.

Preguntas de investigación

¿puede la falta de recursos económicos ser una razón para abandonar la escuela?

¿Qué nivel educativo se presenta más la deserción escolar?

¿Por qué el gobierno no se preocupa por apoyar a los estudiantes, donde puede apoyar con suficientes materiales para cada alumno?

¿por qué el estudiante no se preocupa por su futuro?

¿cuántos alumnos de cada ciclo escolar abandonan la escuela?

¿Cuáles son las estrategias o apoyos que se le puede dar al estudiante para que no abandone la escuela?

Hipótesis

¿Puede la falta de recursos económicos ser una razón para abandonar la escuela?

Si puede porque conozco a muchas personas que dejan la escuela por falta de dinero, más la gente que vive en las comunidades que tienen que venir hasta en bachajon a estudiar lo que es la secundaria, por falta de escuelas en las comunidades, si el alumno no tiene parientes aquí en bachajon, tiene que pagar renta y comprar comida, sino cuentan con suficientes recursos económicos pues tendrá que abandonar la escuela el alumno, y regresar nuevamente a su comunidad. El alumno tiene que interrumpir sus clases si los gastos educativos son muy elevados, o por falta de recursos económicos el alumno se ve obligado a trabajar y dejar un lado la escuela.

Objetivo general

Determinar cuáles son los factores de la deserción escolar en bachajon tanto en el nivel secundaria, bachillerato y universidad, con el fin de proporcionar estrategias de como disminuir la deserción escolar, hay que analizar cuál es el principal motivo, hay que investigar muy al fondo y así plantear estrategias, se puede hacer una investigación cuantitativa, necesitamos saber cuántos alumnos abandonan la escuela por cada ciclo escolar, como consecuencia se produce el rezago educativo y la alfabetización, hay que identificar cuáles son las causas podría ser en lo económico, cultural o social.

Objetivos específicos

- *Identificar cuáles son los factores familiares que inciden la deserción escolar
- *Analizar cuáles son los factores pedagógicos que inciden en la deserción escolar
- *Identificar cuáles son los factores socioeconómicos
- *Analizar cuáles son las causas que motivan al alumno al abandono escolar
- *Analizar las relaciones existentes dentro de la escuela, entre alumnos, docentes y director
- *Hacer encuestas tanto en el nivel secundaria, bachillerato y universidad

Justificación

Esta investigación se realiza porque surge un interés hacia el problemática de la deserción escolar, la deserción es una problemática que cada año va aumentando, las causas son muchas, conformado así uno de los retos que deben afrontarse para garantizar a los estudiantes los elementos necesarios para que logre su permanencia en los estudios poder disminuirlo, hay que buscar cuales son los principales factores, ya los resultados que nos presentar tomarlo en cuenta y plantear estrategias para disminuir la deserción escolar, en estos se benefician los estudiantes y la comunidad donde se vive ya que tendrán personas con fundamentos y criterios, ayudando a resolver problemas o situaciones que se les presentan.

